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Salén Azul de la Direccién de Bibliotecas de la Universidad de Concepciéa_tuvo
ugar la Sesién Ordinaria de Consejo Académico de la Universidad de
Concepcion, presidida por el Sr. Rector don SERGIO LAVANCHY MERINO.

-Asisten:
_. Sres.: SERGIO LAVANCHY MERINO, Rector, JACQUELINE SEPULVEDA
CARRENO,Vicerrectora, ALEJANDRO SANTA MARIA SANZANA, Vicerrector
de Asuntos Econémicos y Administrativos, BERNABE RIVAS QUIROZ,
Vicerrector de Investigacién y Desarrollo y MARCO MOSSO HASBUN,

- Prosecretario General.

  

   

  

DecanosSres.:
~~.RAUL CERDA GONZALEZ, Facultad de Agronomia.
~. BERNARDO SUAZO PENA,Facultad de Arquitectura, Urbanismo y Geografia.

-. RICARDO BARRA RIOS,Facultad de Ciencias Ambientales.
SORAYA GUTIERREZ GALLEGOS,Facultad de Ciencias Biolégicas.
DELIO MATAMALA VASQUEZ,Facultad de Ciencias Quimicas.

RODOLFO ARAYA DURAN,Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas.
~ MANUEL SANCHEZOLATE,Facultad de Ciencias Forestales.
~ JOSE LUIS DIEZ SCHWERTER,Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales.

“MARCUS SOBARZO BUSTAMANTE, Facultad de Ciencias Naturales y
_ Oceanograficas.
PATRICIO ROJAS CASTANEDA,Facultad de Ciencias Veterinarias.
BERNARDO CASTRO RAMIREZ,Facultad de Ciencias Sociales.

OSCAR NAIL KROYER, Facultad de Educacion.
RICARDO GODOY RAMOS,Facultad de Farmacia.
ALEJANDRO BANCALARI MOLINA,Facultad de Humanidadesy Arte.
JOSE LUIS ARUMI RIBERA.Facultad de Ingenieria Agricola, Campus Chillan.
RAUL GONZALEZ RAMOS,Facultad de Medicina.
LEX BUSTOS LEAL, Facultad de Odontologia.

 

   

 

  

  

  
  

 

  
  

   

  

 

  

  

   

  

epresentacion Estudiantil. Alumnos: FELIPE QUEZADA GARRIDO,
_. |. Presidente FEC Concepcién y FABIAN GARRIDO GARRIDO, Director de
_Finanzas FEC Concepcion.

Invitades Permanentes: Sr. OSCAR SKEWES RAMM,Director General
Campus Chillan, Sr. MIGUEL CAMPOS SALAZAR, Director Escuela de
Educacion Campus Los Angeles y don RUBEN CABALIN CARRASCO,Director

. Escuela de Ciencias y Tecnologia del Campus Los Angeles.

En reemplazo del Decano Sr. JUAN SAAVEDRA GONZALEZ,asiste don
CARLOS BAQUEDANO VENEGAS, Vicedecano de la Facultad de Ciencias
Econémicas y Administrativas y en reemplazo del Decano Sr. JOEL
ZAMBRANO VALENCIA asiste don RAUL BENAVENTE GARCIA,Vicedecano
de la Facultad de Ingenieria.

invitados: Sr. José Sanchez H. Director de Docencia, Sr. Carlos Pérez W.

Director de Estudios Estratégicos y Sra. Viviane Jofré A. Directora
Departamento de Enfermeria de la Facultad de Medicina.
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tz Se
Excusas: Sr. RODOLFO WALTER DIAZ, Secretario General, $f LUBEG a5
HAUENSTEIN DORN,Director del Campus Los Angeles y Srta. \LORET =
MONARESJARA,Presidenta FEC Campus Los Angeles: < 2

 

“TABLA

4, ACTA

- Sesion Ordinaria N° 11-2014 del 04.12.2014.

2. CUENTA.

2.1Sr. Rector

2.1.1 Aranceles e Impuesto Universitarios
2.1.2 Aprobacion de Recursos para el Proyecto Parque

Cientifico Tecnoldgico.
2.1.3 Sesién Extraordinaria de Consejo Académico.

2.2Negociacién Colectiva. Expone Sr. Alejandro Santa Maria S.
Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativos.

2.3Resultado concursos. Expone Sr. Bernabé Rivas Q. Vicerrector de

Investigacién y Desarrollo.

2.4Creacion del Programa de Diplomado en Biocombustibles y
Bioenergia. Expone Sra. Jacqueline Sepulveda ©. Vicerrectora.

2.5Comision Facil Despacho: Modificacion al Programa de

Especializacién en Rehabilitacion Oral Avanzada e Implantologia que

se divide en dos Programas independientes: Programa de

Especialidad en Rehabilitaci6n Oral y Programa de Especialidad en

Implantologia". Expone Sr. Alex Bustos L. Presidente de la Comision.

3. COMISION PREMIOS Y DISTINCIONES: Profesor Emérito Sra. Maria

Angélica Mondaca Jara. Expone Sra. Jacqueline Sepulveda C.

Vicerrectora.

4. PROMOCION PROFESORESTITULARES.Expone Sra. Jacqueline

: Sepulveda C. Vicerrectora.

5. PROCESO ACREDITACION INSTITUCIONAL.Expone Sr. Carlos Pérez

W.Director de Estudios Estratégicos.  
§. MODIFICACION DE PLANES DE ESTUDIOS DE CARRERAS. Expone

Sr. José Sanchez H. Director de Docencia.  7. PROYECTO CREACION VICERRECTORIA DE RELACIONES
INSTITUCIONALES Y VINCULACION CON EL MEDIO (VRIM) Y

REESTRUCTURACION DE DIRECCIONES DEPENDIENTES DE

RECTORIA. Tema pendiente de sesién de consejo de fecha 02.10.2014,

03.11.2014 y 04.12.2014.
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<   8. CREACION FACULTAD DE ENFERMERIA. Documento despachadéed
ORD S/G N°652/2014 de fecha 09 de diciembre de 2014. Expone Sr&
Viviane Jofré A. Directora del Departamento de Enfermeria.

 

  
    

    

   

   

9. VARIOS.

‘Se abre la sesion a las 09:35 horas.

      

  

 

  
  
  

 

  

  

  

       

  

  

 

  

 

  

   
  
  

_ En forma previa, el Sr. Sefior Rector informa sobre la excusa del Secretario
General don Rodolfo Walter Diaz para asistir a la sesién, al tener que atender
asuntos propios de su cargo en la ciudad de Arica, y sera reemplazadoporel

Prosecretario General don Marco Mosso Hasbun.

Ademas, indica que se hace necesario incluir en la Tabla un punto relativo al
valor de las matriculas y aranceles para estudios de pre y postgrado parael afio
2015, de los cuales debe tomar conocimiento el Consejo Académico, y que sera
presentado por el Vicerrector de Asuntos Econdémicos y Administrativos, Sr.

jejandro Santa Maria Sanzana, por lo que, el Segundo Punto de la Tabla se
iciara con los “Aranceles e Impuestos Universitarios” y continuara con la

“Cuenta”. Asi se aprueba por unanimidad, procediéndose a la modificacion de

la Tabla en el sentido indicado.

PRIMER PUNTO: ACTA.

Ofrecida la palabra y no produciéndose intervenciones se aprueba por

unanimidad el Acta de la Sesion Ordinaria N° 11 -2014 de 4 de diciembre de
2014.-

SEGUNDO PUNTO: CUENTA.

2.4 Sr. Rector:

1.41. Aranceles e Impuestos Universitarios.

El Sr. Rector indica que motivo de la modificacion recientemente aprobada

- sobre el Segundo punto de la Tabla, se procedera a continuacion a presentar

“por el Sr. Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativos los “Aranceles e

impuestos Universitarios para el afio 2015 “, que se llevara como propuesta al

Directorio como se hace anualmente.

 

El Sr. Vicerrector Santa Maria sefiala que esta iniciativa dice relacion con que
en base a los mismos Aranceles de Pregrado y de Postgrado e Impuestos

. Universitarios vigentes, estos se han reajustado en el Indice de Precios al

- Consumidor en un 4,6%, no sufriendo ninguna otra innovacion, cumpliéndose
ademas de esta forma con lo que esta comprometido con los estudiantes,

constituyendo entonces esta la propuesta de la que debe tomar conocimiento el

Consejo Académico y que se presentara para su sancional Directorio.

Acuerdo N° 01 - 2015.

El Consejo Académico por la unanimidad de sus miembros acuerda dejar
constancia que se tom6 conocimiento y aprobé la propuesta presentada
de Aranceles de Pregrado y de Postgrado y de Impuestos Universitarios,
que regiran para el afio 2015.
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2.4.2. Aprobacién de Recursos para el Proyecto Parque Cientifi

_ Tecnoldogico.

- Informa que se ha anunciado por la prensa recientemente que el dia 29 de

diciembre pasado, el CORE aprobé 12.800 millones de pesos, ejecutables por 3

-afios para el Proyecto Parque Cientifico Tecnolégico que corresponden a la
primera etapa, destinada a urbanizacion de los terrenos asignados a dicho
_ Parque.

Indica que por el momento se trabaja en los Estatutos del Parque y que se

- destinara una sesidn especial de Consejo Académico en el primer semestre de
este afio, para informar de manera mas detallada sobre sus aspectos

principales, entre los que se comprende la participacién de las Facultades en

este gran proyecto.

2.1.3. Sesié6n Extraordinaria de Consejo Academico.

ace ver la necesidad de efectuar una sesién extraordinaria de Consejo

Académico para el dia jueves 29 de enero préximo. Asi se acuerda.

22 Negociacion Colectiva.

El Sr. Vicerrector Santa Maria informa refiriendose primeramente a las partes

involucradas en el mismo, que son el Sindicato 1, Sindicato 2 y Sindicato 3 y

Asociacion Gremial de Secretarias. Se adhirieron 59 Académicos de
‘Asociacién de Académicos Enrique Molina Garmendia al proceso de

negociacién colectiva de los sindicatos 1 y 3. Se extiende luego respecto de los

-aspectos relacionados con enel periodo de las negociaciones y celebracion del

‘convenio final que pone fin al proceso, y del cual, se ha_ informado

rofusamente.

Destaca que se tiene la impresién que solo se ha hecho un reajuste de

muneraciones y que es lo que interesa a la mayoria, pero, la verdad es que

xiste una cantidad de beneficios y bonos que en muchos casos no son

conocidos por toda la comunidad y que implican un incremento sustancial de las

remuneraciones, en promedio, del orden del 20%.

Al efecto indica cada uno de los citados beneficios y sus variaciones motivo de

la negociacién, subrayando lo acontecido con ia renta minima que subio de 259

mil pesos a 324 mil pesos, que corresponde a reajustes nominales de un 25,2%

ya un reajuste real de 20,6%, con lo cual se trato de reducir las brechas

- existentes en las remuneraciones mas altas y las mas bajas, este es un

_ aumento de un 50% por sobre el sueldo minimofijado por el Estado.

_ Asu vez, sefiala que el reajuste real en el resto de los tramos desde el B1 hasta

el B15 es de un 6%, por lo que las remuneraciones seran reajustadas

nominalmente en 10,6%. Desde el B16, y toda la Escala Académica se reajusta

en un 7,1%, es decir en un 2,5% real. Las remuneraciones en el segundo afio

se reajustaran en un 1,5%.
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las rentas mas, inferiores a un millon de pesos, se reaj
lo que a un reajuste extraordinario, superior a

nace dela iniciativa de la Comision
_ que proponeun reajuste diferenciado.

se refiere a los aguinaldos, bonos y premios, resaltando, que
una innovacién en el sentido de dar un reconocimiento, mediante

a las personas que alcanzan 10 afios y entregé en detalle las cifras

cada uno de los siguientes beneficios: premio que se
las personas que cumplen 30,35,40,45 y 55 afios; aguinaldo de
de verano, aguinaldo de vacaciones de invierno, aguinaldo de

aguinaldo de aniversario para fiestas patrias, aguinaldo de

monto de bono a la escolaridad , aporte que se hace al seguro
fondo apoyo a residencia y bono de armonia o término de la

manera informa sobre el incremento en cifras de las siguientes
estudio para el Instituto Profesional Virginio G6mez, becas de hogar
de asociados, becas de alimentacién para hijos de trabajadores,y

que del mismo modo se los aportes a los gremios y

forma como se haran extensivos los referidos beneficios al personal
que es, a través del pago de un 75% de la cuota

uno de los tres Sindicatos que participaron en el proceso, en la
en el articulo 346 del Codigo del Trabajo.

que en adelante, se ocupara una estrategia de informacion al

distinta, a la que se ha seguido, como es poner en su conocimiento

dos veces al afio en sus comprobantes de remuneraciones o con otro

mas eficiente, es lo que esta recibiendo como beneficios
*

anterior afiade ademas unainiciativa que se quiere llevar adelante,

presente afio, consistente en disponer de un marco

permita reconocer a los no académicos y particularmente a los
que trabajan enlas distintas unidades, incluidos los que cumplen

en el area académica, a través de una carrera que les permita ser

en funcién del cumplimiento de determinados requisitos o metas y

solo se asocia con la opcién de beneficios sino que esta vinculada a

y asi introducir por primera vez este elemento de productividad

a

parte, informa de la constitucion de una Comision de Relaciones
en donde los Sindicatos puedan mirar conjuntamente con la

"oy con la Direccion del Personal, temasrelativos
universitarios.
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Concluida la exposicion, el Sr. Rector sefiala que siendo pertinente
misma materia, es necesario igualmente informar con gran satisfaccion, que
Universidad de Concepcién recientemente obtuvo en un proceso bastante

- exigente a cargo de una Fundacidn integrada por la Revista YA dei Diario El
- Mercurio y la empresa Adimark, el 5° lugar como la mejor institucion para
- madres que trabajan, compitiendo con algunas empresas de mayores recursos

_ que ella.

~Igualmente el Sr. Rector manifiesta su satisfaccién por el proceso de
» negociacién destacando que en éste se ha introducido un elemento de equidad
_ importante, y sefiala, que la Comisién Negociadora por parte de la Universidad

' fue integrada porel Vicerrector Sr. Santa Maria, quela liderd, por el Director de
Finanzas y el Director de Personal mas los asesores correspondientes.

Connota que estos procesos son dinamicos y cambiantes y se deben tomar
algunas lecciones de ellos para elfuturo.

Ofrecida la palabra se producen intervenciones relativas a la materia
presentada, cuya sintesis de las mismas estan referidas principalmente a los

siguientes aspectos, como es, entregar un reconocimiento felicitacién a la
‘Comisién Negociadora por el trabajo desplegado; destacar la componente de
equidad en las remuneraciones logrado en dicho proceso; la necesidad de
entregar una informacion completa e informada de los resultados obtenidos a
cada trabajador universitario por el medio mas eficaz que se disponga;
manifestar el malestar que ha provocado la desinformacién y distorsiones
‘efectuados en el sefialado proceso que desprestigian a la institucion ; que los

tesultados presentados en el proceso no comprometenla estabilidad financiera

‘lograda con tanto sacrificio por la Universidad ni los compromisos financieros ;

destacar que el mejoramiento econdmico expuesto en la negociacion tiene por

fuente, principalmente, un mejor manejo financiero y en forma especial porel

sacrificio y trabajo mayor de su personalreflejado en el aumento de la retencion

je alumnos y de cupos en varias carreras y creacién de carreras, que se

raduce en un aumento de recursos; que resulta de conveniencia una estrategia

le acercamiento de las autoridades con la comunidad para mejorar la

nformacién y comunicacién lo que sirve como medida preventiva de la
_desinformacién observada; que en relacién con el elemento equidad surgido en

el proceso, se plantea la necesidad del estudio en ciertas areas para disponer

de remuneraciones realmente competitivas que puedan atraer personal

destacado.

- 2.3 Resultado concursos.

_ Interviene seguidamente el! Vicerrector de Investigacion y Desarrollo, don

- Bernabé Rivas Quiroz para informar sobre el resultado de los ultimos concursos

de investigacién. Al efecto se apoya en los documentostenidosa la vista que se

distribuyen y de los cuales se indica su detalle al final del acta, formando parte
de la sesion.

Sefiala que se referira seguidamente al estado actual de dichos concursos,
comenzando con Fondecyt regular, en que la informacién disponible aun

no esta completa, y en términos generales, se aprobaron los mismos proyectos
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‘que en el concurso 2014, es decir 581 de ellos, y en los que la Unive
Concepcion aprobé 46 proyectos que corresponden al mismo numefo
_aprobéel afio 2014. Advierte que el sistema en general no crecié a pesar de
existir mas postulaciones, y en comparacién con cuatro o cinco instituciones de
“mayor relevancia bajaron su numero de aprobaciones. Destaca que la Facultad
‘de Ingenieria es la que mas proyectos aprobd y resalta que existen otras
-Facultades que estan estimulando su investigacion.

Indica que igualmente se completé el proceso del Fondo para Equipamiento
Mediano de Conicyt, en que la Universidad aprobé 6 de un total de 35
proyectos, que significa un 17% de participacién en ellos con un financiamiento

de 780 millones.

“Asimismo sefiala que se dio a conocer el resultado del Concurso Anillo de
Conicyt y que en Ciencias Sociales la Universidad aprobo un proyecto,
sociada a las Universidadesdel Bio Bio, Austral y Magallanes.

onnota que se aprobo el proyecto de Vinculacién de la Universidad con el

sector Productivo y Procesador de Berries, asociados a Chile Alimento, que se
une a otro proyecto con Innova Chile, que es el fortalecimiento y
posicionamiento de la Oficina de Transferencia Tecnolégica de la Universidad y
otro para la creacién de la Plataforma de Vinculacién entre la Universidad y
mpresas del Sector Forestal.

efiala que existe concurso hoy dia sobre los proyectos Fondap en cuatro
s prioritarias, agricultura sustentable, contaminacién atmosfeérica,

vestigacién antartica y subantartica y envejecimiento, y la Universidad se
ncuentra preparando propuestas en tres de ellas a través de las gestiones y

uniones que se llevan a cabo en las Facultades con investigadores, con plazo

al 31 de marzo préximo. Destaca el caracter multidisciplinario de estas
iciativas y el provecho académico queello implica.

oO 2

forma que el afio 2014 se solicitaron 27 aplicaciones de patentes, siendo el

timero masalto que haya presentado la Universidad.

Sobre publicaciones indica, que al dia de hoy, se registran 675 ISI pero debe

esperarse el cierre del proceso que es en julio de 2015, en donde aun faltan 6

meses para agregar mas publicaciones.

24 Creaci6n del Programa de Diplomado_en_Biocombustibles _y
_ Bioenergia.

La Vicerrectora, Sra. Jacqueline Sepulveda Carrefio da cuenta de la

. aprobacién efectuada conformeal articulo 26 del Reglamento de Programas de

- Diplomado, del Programa de Diplomado en Biocombustibles y Bioenergia,

respecto del cual se acompafio junto con la citacion a la presente sesion la

respectiva Minuta, la cual es tenida a la vista formando parte del acta y de la

presente sesién, archivandosealfinal.

A continuacién y apoyada en las transparencias siguientes da cuenta del

teferido Programa:
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 -INFORMEDEAPROBACIONDE
&‘CREACIONDE PROGRAMA

_DIPLOMADOEN.

_BIOCOMBUSTIBLESY

_ BIOENERGIA

 

 

 
   
 

  

    
ADESCRIPCION

 
 
Unidad Proponente:Facultad de ingenieria Agricola.

Administraci6n:Direccién de Post-grado

Fundamentacion:La energia es un factor productivo relevante y

critico, que es responsable del nivel de desarrollo de la sociedad y

cuya generacién ofrece ademas una importante fuente de empleos.

El desarrollo de las energias renovables ha atraido un gran interés, no

solo por el constante aumento en los precios del petrdleo, sino

también porel limite de las reservas de combustibles fdsiles.

Hayvarias fuentes de energia renovable, donde los biocombustibles

constituyen una fuente muy importante. Los fundamentos

biotecnoldgicos y quimicos de las tecnologias asociadasaluso y los

procesos aplicados a estos se abordan eneste diplomado.  
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Descripcién
El presente programa pretende entregar el conocimiento de

los fundamentos biotecnoldgicos y quimicos de las tecnologias

disponibles para el uso de la bioenergia contenida en los

biocombustibles y los procesos aplicados a la produccién de

estos.

 
 

 

 

 

  

 

 

Objetivo General

Formar capital humanoen las areas de tecnologia de produccién de

biocombustibles y utilizacién de la bioenergia contenida en

substratos bioldgicos; capaces de adecuarse a los desafios

tecnoldgicos productivos, relativos al empleo de las energias

renovables no convencionales.

Requisitosde postulacion:

Estar en posesiondeltitulo o grado de licenciado en el area dela

ingenieria, la agricultura y las ciencias quimicas,fisicas y biolégicas

(Bioingenieros, Ingenieros Agrénomos, Ingenieros Ambientales,

Ingenieros Forestales, Médicos Veterinarios, Bidlogos, Fisicos,

ingenierosCiviles e Ingenieros de Ejecucién en alguna disciplina

tecnoldgica).  
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El Diplomado en Biocombustibles y Bioenergia quedara

capacitado para:

Entender los procesos bioquimicos de generacién de

bioenergia.
* Identificar los substratos bioldgicos para la produccién de

biocombustibles.
* Conocerla tecnologia de produccién de biocombustibles.

* Evaluarel impacto ambiental de los biocombustibles.

* Evaluarla viabilidad econédmica de los biocombustibles.

  
  
 

 

 

  
 

 

 
 

El Plan de Estudios se ha estructurado en 8 asignaturas

ordenadas de manera secuenciale integrada:
* Fundamentos de Bioenergiay Reacciones Bioquimicas

Modelacién microbiana de Produccién de Biocombustibles.

¢ Substratos Bioldgicos para Biocombustibles.

« Tecnologias de Produccién de Bioetanol.

¢ Tecnologias de Produccién de Biodiesel.

* Produccién de Biometanoy Celdas Microbianasde

Combustible.
* Produccién Bioldgica de Hidrdgeno.
* Economia de los Biocombustibles.

E! programa tiene una duracién de 140 horas,distribuidas en 7
meses.
Las clases seran semanalmente,los dias sabado de 9 a 14

horas.  
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  Evaluacién Econémica:
* Se formula una matricula de 18 alumnos con arancel de

$1.750.000.- y un arancel de inscripcién de $168.000.- Nivel de

Equilibrio se alcanza con una matricula de 13 alumnos.

* El programa es sustentable con una matricula igual o superior

a 13 alumnos, sin desercién.

informe Juridico A.J. 1551-2014indica que el programa se
ajusta a la reglamentacidn vigente. La aprobacién, rige a contar

del mes de agosto del afio 2014.    
 

 

 

 

  

Conformeal Art. 26 del Reglamento de los Programas de

Diplomados (Decretos U. de C. N@ 2011-103 y N® 2013-024) y a

los informes de Direccién de Postgrado, de Vicerrectoria de

Asuntos Econémicos y Administrativos y de Servicio Juridico,

Vicerrectoria aprueba el programa de Diplomado en

Biocombustibles y Bioenergia.
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Universidad de C: ié

Ofrecida la palabra sobre el Programa, no se producenintervenciones.

- CONSTANCIA

_ $e deja constancia para efectos reglamentarios, que el Consejo Académico tomo
' gonocimiento de la aprobacién por parte de la Sra. Vicerrectora del Programa de

Diplomado en Biocombustibles y Bioenergia.

2.5 Comision Facil Despacho: Modificacién al Programa de
-. Especializacié6n en Rehabilitaci6n Oral Avanzada e Implantologia que se
.. divide en dos Programas independientes: Programa de Especialidad en

Rehabilitacién Oral y Programa de Especialidad en Implantologia .

_ Interviene el Presidente de la Comisién de Facil Despacho del Consejo
_ Académico, el Decano de la Facultad de Odontologia, don Alex Bustos Leal,

--gefialando que la Comisién conocié de la modificacién del Programa de
_ Especializacion en Rehabilitacidn Oral Avanzada e implantologia, que se divide
en dos Programas separados de Especializacién, denominados Programa de

_. Especialidad en Implantologia y Programa de Especialidad en Rehabilitacion
Oral y su proposicion al Consejo es, que se preste aprobacién conforme a los
siguientes antecedentes, que fueron enviados oportunamente a los Sres.

--.- DecanosconIa citacién a la presente sesion:

4.Programa fue aprobado mediante Decreto U. de C. N° 2002-183 de 8 de
octubre de 2002 adscrito a la Facultad de Odontologia.

2. La principal modificacién obedece al cumplimiento de los criterios
nacionales de acreditacién, en orden a dividir el Programa en dos Programas
separados de Especializacién, denominados Programa de Especialidad en

-. -Implantologia y Programa de Especialidad en Rehabilitacién Oral.

»... 3. Cada uno de los referidos dos Programas conserva aquellas asignaturas
 -gque tienen relacién directa con la Especialidad.
En el caso de la Especialidad en Implantologia se han creado ademas
-asignaturas nuevas, que son Cirugias Complementarias |, Principios
-. Quirdrgicos III, Clinica en Implantologia |, Principios QuirurgicosII y Principios

QuirurgicosI.
woe _ Respecto de la Especialidad en Rehabilitacion Oral se han agregado

conocimientos tedrico-practicos exigidos, a través de la modificacion de
asignaturas, como son los relativos a evaluacion de riesgo para
Enfermedades Orales, conocimientos basicos en  Endodoncia_ en
Somatoprétesis y Epidemiologia y Etiologia, a la asignatura Bioética e

_Investigacién Aplicada en Odontologia se agregé, Contenido del Codigo de
Etica del Colegio de Cirujanos Dentistas, Ley 20.854 ( Derechos y Deberes de
pacientes ) y Ley 19.966 ( Auge ) y Deontologia Odontoldgica.

4.- Ambos Programas cuentan con sus respectivos nuevos Reglamentos
Internos y Planes de Estudio.

5.- Se permite a los actuales alumnos, la convalidacién de asignaturas como
también cursar las nuevas asignaturas avanzadas y asi obtener la
certificacion en la Especialidad de Implantologia. En el caso de la
Especialidad de Rehabilitacién Oral, el alumno obtiene esa Especialidad con
las exigencias del actual Programa que sedivide.
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6.- La vigencia de la modificaci6n lo es partir del afio 2015.

7.- Cuenta con los Informes favorables de la Vicerrectoria de

Econémicos y Administrativos, Direccién de Postgrado y de la \Asesoria
Juridica.

Ofrecida la palabra se producen intervenciones a través de comentarios y

consultas sobre lo propuesto, que son evacuadas en forma completa y
oportuna por el Presidente de la Comision y que apuntan principalmente a la
telacion del Programa y su Planta Docente con el Centro de Rehabilitacion
Oral Avanzada e Implantologia (CRAI) y la Facultad de Odontologia.

El Consejo Académico por la unanimidad de sus miembros acuerda
-_aprobar la propuesta presentada por la Comision de Facil Despacho al
Programa de Especializaci6n en Rehabilitacidn Oral Avanzada e
implantologia que se divide en dos Programas independientes: Programa
de Especialidad en Rehabilitaci6én Oral y Programa de Especialidad en
Implantologia, conforme a los antecedentes presentados.

-TERCER PUNTO: COMISION PREMIOS Y DISTINCIONES: Profesor
Emérito a la Sra. Maria Angélica Mondaca Jara.

EI Sr. Rector sefiala que la Comisién Premios y Distinciones trae la propuesta
que sera presentada por su Presidenta, la Vicerrectora, Sra. Jacqueline

_ Sepdiveda Carrefio relativa a otorgar la distincién académica de Profesora
- Emérita de la Universidad de Concepcién a la Profesora Maria Angélica
Mondaca Jara de la Facultad de Ciencias Bioldgicas.

 

La Vicerrectora a continuacién, apoyada en las siguientes transparencias

-.@fectia su presentacion refiriendose y enfatizando diversos aspectos de las
.omismas.

 

 

OMISIONPREMIOS DISTINCIONES ~
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Prof. Emérito Miguel Espinosa B Titular Cs. Foresta
Prof. Emérito Sergio Recabarren M. Titular Cs. Veterinarias
Grupoi Anita Ferreira C. Titular Humanidadesy

Arte

Grupo 2 Carlos Grant del Rio Titular Medicina

Grupo3 Luis Valenzuela H. Titular Cs. Forestales
Grupo4 Lorena Pradenas R. Titular ingenieria

_Micerrectora| Jacqueline SepulvedaC.

VEERRECTIMIA Costibrlas Med dels

 

  
 

 

Profesora Titular (UdeC)
 

> Bioquimica (U. de Chile) 1972

> Magister en Ciencias,

mencién Microbiologia (UdeC)

1983
> Perfeccionamiento en Gales (1989)

y en los Estados Unidos (1992)
> Doctor en Ciencias Bioldgicas (UdeC)

1997

   WREREECTOMA, COrsctele, ORES ¥ OETA DE LA LARRA ON CiteSeer  
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Trayectoria Universitaria

 

« COMPROMISO: 45afios ininterrumpidos de

vida académica

¢ FIDELIDAD: Sdlo ha trabajado en la UdeC

* MERITO:

> Consistentemente evaluada como

sobresaliente

> Consistentemente merecedora de

asignaci6n académica

ERERRECTOOLL, COMRLUbES FOTROOASS OF LeEREOe Comceeel,  
 

 

 

Labor Académica

 

  
> PREGRADO:Docencia teérico/practica para Medicina,

Odontologia, Bioquimica, Farmacia, Bioingenieria, Biologia,

Biologia Marina, ingenieria en Biotecnologia marina y

Acuicultura, Agronomia, Enfermeria, Obstetricia, Tecnologia

Médica, Educacidén para la Salud.

> POSTGRADO:Magister en Cs. mencién Microbiologia,
Doctorado en Microbiologia, Doctorado Cs. Ambientales

(EULA), Doctorado en Cs. Veterinarias.

> DIRECCION DE TESIS:54 tesis de pregrado y 15 de
postgrado en la UdeC y 7 Tesis de otras Universidades.

WERRECTORIS, COMINARAN ¥ DeyTACId) OF LA UNLReDDE COMcaetiy  
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Gestién y administracién

> Directora Depto. de Microbiologia (1999-2006)

> Directora del Diplomado en Microbiologia

> Miembro de fa CCPF de Ciencias Bioldgicas

> Miembro de la Comisién de Evaluacién de la Facultad de

Ciencias Biolégicas

> Miembro Externo de Comisiones de Evaluacién de otras

Facultades (Ingenieria y Fisica y Matematicas)

>» Miembro Comisién para la Asignaci6n Académica

YORRRECTA CoiePRMCeRE VY DEETENCOAEE OE uaTRAD OeCee  
 

  
 

investigacién y Asistencia Técnica

 

> 73 publicaciones, considerando “papers” ISI y capitulos

de libro

> Proyectos de investigacién:

- Institucionales (DIUC): 14

- Nacionales (Fondecyt, Fondef): 12

- Internacionales: 1

> Transferencia tecnoldgica hacia industrias regionales y

nacionales (area Microbiologia Aplicada)

> Solicitud de una patente

WRERERCTORCA, CMs FOR GeeeE 8 QOLas DG Le UWEOe Clkela  
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Reconocimientos Nacionales e Internacionales

 

> Miembro activo de la “Red Iberoamericana de

Potabilizacién y Depuracién de Agua. Calidad,

utilizacié6n y contaminaci6éndel agua”.

> Representante de Chile en la “Red de humedales

construidos para tratamiento de aguas residuales

domésticas”.

 
>» Docente invitado en postgrado de Universidades de

Santo Domingode la Republica Dominicana, y en la

Universidad del Valle, Colombia.

 

EEIEARE

 

  

 

 

 

Reconocimientos Nacionales e Internacionales.

Cont.

  > Conferencista invitada en Chile, Argentina, Cuba,

Colombia y Republica Dominicana.

> Evaluadora de Proyectos de Investigacion de Chile,

Argentina.

>» Premios (Colegio de Quimicos Farmacéuticos,

Sociedad de Microbiologia de Chile).

yuupeccronls Queedie: PELsv fatteetideds Gt 6weenGf Ceettori     Concluye su exposicién proponiendo al Consejo Académico se confiera la
distinci6n académica de Profesora Emérita de la Universidad de Concepcion a
la Profesora Maria Angélica Mondaca Jara de la Facultad de Ciencias

Biolégicas.
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Universidad de Concepcion

_ Ofrecida la palabra interviene la Decana de la Facultad de Ciencias71

Sra. Soraya Gutiérrez Gallegos, complementando la informacion

respecto de la Profesora Mondaca e insistiendo que sus esfuerzos se.muestran

através de la Escuela de Formacién que ha implementado en su Facultad

Acuerdo N° 03 — 2015.

Por unanimidad de los miembros del Consejo Académico se aprobé lo propuesto

por la Comisién Premios y Distinciones en orden, a conferir, la distincion

académica de Profesora Emérita de la Universidad de Concepciona la Profesora

Maria Angélica Mondaca Jara de la Facultad de Ciencias Bioldgicas.

CUARTO PUNTO: PROMOCION PROFESORESTITULARES.

El Sr. Rector indica que la Comisién de Contrataciones y Promociones dela

Universidad de Concepcion que preside la Vicerrectora, ha terminado su trabajo

de evaluacién de los antecedentes de la promocién de los Profesores

Asociados a la jerarquia de ProfesorTitular y su presentacion estara a cargo de

su Presidenta.

A continuacién, la Sra. Vicerrectora procede a informar a través de las

siguientes transparencias el resultado del proceso, respecto de las cuales se

detiene para enfatizar determinados aspectos.
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Ciencias Juridices ySocisies

Educacién

Arquitectura, Urbanismo y

Escuste de Educacién, Campus Los  
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Ciencias donbientales

Escuela de Ciencias ¥

Tecnologia, Campus Los  
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Ciencias Fisicas yMatematicns

Ciencias Econdémicas y

Administrativas

Ciencias

Escugia de Administracién y

    

 
 

 

 
    

  
 

 

   

[ NOMBRE EPART fp  FACULTAD
1

|

Edson Fadndez Valenzuela spafiol Humanidades y Arte

2 [Jaime Soto Barbs Espafiol Humanidades y Arte  
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OM PARTAMENTO | ‘ACULTAD
   
 
  Maria de los Angeles Garcia Robles   Biologia Celular Ciencias Biolégicas  
 

     
 

 

 
Cancine Cancinoe

Anibal Pauchard

Cortés

Manejo de Bosques y Medio Ambiente

Carlos Baers Parry

Mario lille Saavedra

 

Medio Ambiente Clencias Forestales

Ciencias Forestales

Clencias Naturales
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   ARTAMENTO

      
ACULTAD
 

   1 Antonio Laface Matematica   Ciencias Fisicas y Matematicas
 

BB Se Ba ae
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POSTULANTES Y PROMOVIDO[A}S
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' Concluye su exposicién sefialando que la referida Comision aproboé conforme a

los referidos antecedentes y de acuerdo con lo dispuesto enel articulo 182 del

Reglamento de Personal la promocién, de la jerarquia de Profesor Asociado a

ProfesorTitular, de los siguientes académicos:

Edson Fatindez Valenzuela y Jaime Soto Barba de la Facultad de

Humanidadesy Arte.

Maria de los Angeles Garcia Robles de la Facultad de Ciencias Bioldgicas.

Jorge Cancino Cancino y Anibal Pauchard Cortés de la Facultad de

Ciencias Forestales.

Carlos Baeza Perry de la Facultad de Ciencias Naturales y

Oceanograficas.

Mario Lillo Saavedra de la Facultad de Ingenieria Agricola.

Antonio Laface de la Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas.

CONSTANCIA.

Se deja constancia que el Consejo Académico tomé conocimiento de la

promocion a la Jerarquia de Profesor Titular de los académicos mencionados

efectuada por la Comisioén de Contrataciones y Promociones
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QUINTO PUNTO: PROCESO ACREDITACIONINSTITUCIONAL  1
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El Sr. Rector sefiala que este punto tiene que ver con el proceso delater

acreditacién institucional, ya que la acreditacién vigente vence el 2016 al

obtenerse el afio 2010 por seis afios, de modo, que corresponde entonces

comenzar el trabajo de preparacién respectivo para asi lograr un mejor

resultado dentro de las normas de la CNA

,

y para lo cual, se ha invitado al

Director de Estudios Estratégicos, don Carlos Pérez W.,a fin que efectue una

exposicién para llevar adelante este proceso, quien lo hace a continuaci6n.

El Sr. Pérez inicia su presentacién sefialando que su propdsito es mostrarla

manera de como se esta preparando la Universidad institucionalmente para

enfrentar este desafio, que no es otra cosa que un juicio de valor que emite un

tercero a quien se le provee informacion, y io que se espera es que ese juicio se

vea reflejado adecuadamenteenei resultado de ese proceso.

Al efecto se asiste en su presentacién de las transparencias siguientes,

respecto de las cuales comenta en detalle resaltando ciertos aspectos de las

mismas.

  
Proceso de Acreditacion

Institucional

Universidad de Concepcion
Presentacion ante el Consejo Academico

Or. CarlosPérez Wison

Directorde EstudiosEstratégicos

CiudadUniversitaria, 15 de enero de2015
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ACREDITACIONINSTITUCIONAL

LEY N& 20.129

Tiene por objeto evaluar el cumplimiento del Proyecto

institucional y verificar la existencia de mecanismos

eficaces de autorregulacién y de aseguramiento de la

calidad al interior de las IES, y propender al

fortalecimiento de su capacidad de autorregulacién y al

mejoramiento continuo de su calidad.

   
Historial de Acreditacion Ud

eC

¢ Primera Acreditacién:6 afios.
* Periodo03/08/2004 a! 03/08/2010.

* Acuerdo de Acreditacién CNAP N@ 3

* Segunda Acreditacién:6 afios.
* Periodo 10/11/2010a! 10/11/2016.

« @cuerdos de Acreditacién CNA N2 113, y N&L36
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ESTADO ACTUAL DE LA ACREDITACION EN LAS

UNIVERSIDADES DEL CRUCH DE MAYOR ACREDITACION

 

  U deChile

      
25/11/15a

a
a

o
O
e
e
)

 

  

Propuesta de Trabajo

Destaca que la propuesta es no dejar nada al azar, y no se pueden tener

coyunturas propias o externas y sujetarse a los plazos.
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Plazos Considerados

Considerandolos plazos establecidos por CNA, se requiere

realizar el trabajo para la Tercera Acreditacion duranteel

afio 2015,y presentarlos antecedentes a mastardarel

11 de Abril de 2016.

Lo anterior con el objetivo de mantenervigente la

condicién de Universidad Acreditada entre un proceso de

acreditaciony otro.

  
Alcance

* Postular a la Acreditacién en las 5 areas: dos obligatorias

(Gestién institucional y Docencia de Pregrado) y tres

optativas (Investigacién, Docencia de Postgrado y
Vinculacién con el Medio).

* Organizar el trabajo de evaluacién interna en base a dos

Comités: Directivo, de caraécter estratégico y Ejecutivo, de
caracter operativo.

* Disponer de un Coordinador General del Proceso,
nombrado por el Rector, quien tenga experiencia en
acreditacién institucional.

Se refiere a las razones por las que estima que debe existir un Coordinador

General sin perjuicio de su responsabilidad plena que debe asumir en el

proceso como Director de Estudios Estratégicos.
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Comité Directivo

 

* Rector.

¢ Vicerrectora y Vicerrectores.

* Directores CampusChillan y Los Angeles.

*4 Decanos o Directores de Unidades, cada uno

representante de uno de los 4 grupos de facultades y
unidades académicas definidas en el Art. 182 del

Reglamento de Personal.

Los 4 Decanos deberan ser elegidos por los grupos de
decanos o directores correspondientes.

Rol del Comité Directivo DEE
Aoa 5 EY oeele « me

 

* Conocer y aprobarlos informes de avance del Comité

Ejecutivo.

* Entregar al Comité Ejecutivo todas las sugerencias y

observaciones que le merezca el proceso y los

informes de avance.

* Dar su aprobaciénal informe Final de Autoevaluacion.

* Dar su aprobacién al Comité de Evaluadores Externos

que proponga CNA.
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Universidad de C us

  Comité Ejecutivo

*£stara integrado por los Coordinadores de |
subcomités que seran definidos para las 5 areas

evaluar.

« Es dirigido por el Coordinador General del proceso de

evaluaci6n interna.

 

Funciones Comité Ejecutivo P&

 

*Entregar orientaciones para el trabajo que debera

ejecutar cada subcomité de area.

* Prepararla Ficha Institucional Introductoria.

* Difundir entre la comunidad universitaria, por grupos de

interés, los objetivos y alcances del proceso.

* Preparar y/o revisar las propuestas de instrumentos de

recolecci6n de informacién que proponga cada

subcomité de area.

* Seleccionar y acordar con cada subcomité de area, los

informantesclave.
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Funciones Comité Ejecutivo

* Velar por la necesaria y adecuada selecci6n de documentos
anexos.

« Hacer seguimiento al trabajo de los subcomités de area.

*Facilitar las gestiones necesarias para el mejor
funcionamiento de las subcomités de area.

* Revisar los pre-informes de las subcomités de dérea.

*integrar y hacer la redaccién final del informe de
Autoevaluacién institucional.

* Preparar el dossier final para envio a la CNA.

* Preparar la visita de pares externos.

* Preparar, si procede, los informes adicionales al informe de
pares y/o dictamen de acreditacion.

Subcomités de Area

 

*Se crearan 5 subcomités de trabajo, uno por cada
area a evaluar.

*Cada subcomité es coordinado por el responsable

institucional del area correspondiente.

*Lo integran académicos y profesionales que se
desempefian en cada area.

* Acompaiia a cada Subcomité un profesional de la DEE
en calidad de facilitador.

*Su funcién sera generar el Informe de Evaluacion
interna del area correspondiente, segun las
orientaciones dispuestas enla Ley 20.129.
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Subcomités de Area

 

 

 

Indica que la transparencia precedente consigna ciertos asteriscos que

corresponden a nombramientos que se espera que efectuen las Comisiones y

la idea es que estos equipos de trabajo efectivamente armonicenla labor.

 

Rol Coordinador General

 

* Vinculo entre Comité Directivo y Comité Ejecutivo.

¢ Vinculo entre UdeC y CNA.

* Coordinador de Comité Ejecutivo.

* Responsable de redacciénfinal del Informe de

Evaluacion Interna.

* Responsablerevisionfinal del dossier y de su envio a la

CNA.

* Responsable dela visita del Comité de Pares Externos.
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Proceso de Acreditacion

Institucional

Universidad de Concepcion
Preasentacidn ante el Consejo Academico

CiudadUniversitaria, 15 de enero de2015

Concluida la exposicién el Sr. Rector indica, que esta propuesta constituye una

buena organizacién de como enfrentar el proceso y asi lograr una acreditacion

que sea satisfactoria.

Ofrecida la palabra se producen intervenciones a través de comentarios,

~ consultas y alcances, destacandoseensintesis los siguientes aspectos.

La propuesta muestra una estructura muy ejecutiva, en donde se asignan

responsabilidades, es participativa, genera compromiso y es evaluable,

constituyendo una muy buenainiciativa.

Se debe considerar en el proceso una realidad comoesel centralismo de este

pais, y en donde se han sefialados determinados ejemplos de su existencia,

como son en materia de recursos y acreditacién que pasa a constituir una

especie de cultura de una visi6n centralista.

Se enfatiza que en esta actividad que requiere el proceso se trata de una

responsabilidad de todala institucién y se debe trabajar coordinadamente en

pro de la Universidad, para su mejoramiento,revision y actualizacion, a fin que

se logre ver a si misma, en una especie de autoevaluacion, en funcién de lo que

se ha declarado y contrastarlo sobre lo que se esta haciendo, y la propuesta

presentada, revela que se ha elaborado una metodologia, una estrategia al

respecto.

Que en este proceso existen dos hitos relevantes comofortalezas, tratandose

de los dos Campusde Chillan y Los Angelesy el Parque Cientifico Tecnolégico.

Concluidas las intervenciones el Sr. Rector indica que se hace necesario enla

implementacién del proceso, se proceda por parte de las Facultades a la

proposicién de designacién de los miembros que deben conformar segtin la

propuesta el Comité Directivo y Subcomités de Areas, preferentemente durante

el mes de marzo.
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  Por unanimidad de los miembros del Consejo Académico se aprobola ropuesta

de Trabajo expuesta para llevar adelante el Proceso de la Tercera Acreditact b

institucional del afio 2016, conforme a los antecedentes presentados.

SEXTO PUNTO: MODIFICACION DE PLANES DE ESTUDIOS DE

CARRERAS.

El Sr. Rector sefiala que el punto sera presentado porel Director de Docencia

don José Sanchez H., quien lo hace seguidamente, indicando que la propuesta

de modificacion de planes de estudios de las siguientes carreras de Medicina

Veterinaria, Nutricion y Dietética, Artes Visuales, Ingenieria Estadistica, Trabajo

Social, Arquitectura y Odontologia, y que corresponden a los documentos (

Minutas ) que fueron acompafiadosenla citacion a la presente sesioOn, que son

tenidos a la vista, que forman parte de la misma, y que se indicanalfinal de la

presente acta, obedecen a un proceso de renovaci6n curricular, en que se

queda completamente alineado al Plan Estratégico Institucional, que establece

dos objetivos, uno, consolidar implementacién y modelo y dos, asegurar la

calidad de la formacién.

Indica que las modificaciones no afectan a la estructura curricular de las

carreras y tiene que ver mas bien con la explicitacién de las competenciasy los

resultados de aprendizajes.

A continuacion y con base en cada una de las Minutas mencionadas, respecto

de las carreras sefaladas, destaca, los aspectos fundamentales de sus

modificaciones, comenzandocon la carrera de Nutricion y Dietética.

Concluida la exposicién y ofrecida la palabra, se suscita una intervencién

referida a si las modificaciones presentadas comprometen las mallas

curriculares de las asignaturas asi como también, la dependencia de las

dictaciones, respondiéndosepor el Sr. Director de Docencia, que no ha habido

ningin cambio en este sentido, si probablemente, respecto del Programa delas

Asignaturas.

Acuerdo N° 05 — 2015.

Por unanimidad de los miembros del Consejo Académico se aprobo las

modificaciones expuestas a los Planes de Estudio, de las carreras de Medicina

Veterinaria, Nutricién y Dietética, Artes Visuales, Ingenieria Estadistica, Trabajo

Social, Arquitectura y Odontologia, conformea los antecedentes presentados.

SEPTIMO PUNTO: PROYECTO CREACION VICERRECTORIA DE

RELACIONES INSTITUCIONALES Y VINCULACION CON EL MEDIO (VRIM)

Y REESTRUCTURACION DE DIRECCIONES DEPENDIENTES DE

RECTORIA.

FI Sr. Rector indica que esta iniciativa se ha visto varias veces en el Consejo

Académico, oportunidad en que se plantearon observaciones, que fueron

muchas, provenientes de las Facultades de Agronomia, Ingenieria Agricola,
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Ciencias Biolégicas, Ciencias Quimicas, Ciencias Ambientales, Odonte

Arquitectura, Educacién, Ciencias Veterinarias, Ciencias Sociales, Ciencia

Naturales, Humanidades y Arte, Medicina y Campus Los Angeles. Se hiz

trabajo de incorporar el maximo de las observaciones que se plantearon y

elaboré un documento que es bastante distinto al primitivo que se presento

junto a otros documentos entregados, que obran en poder de los Sres

Decanos, que son tenidos a la vista, formando parte de la sesion y que se

indican al final de la presente Acta. Se trata del Resumen Ejecutivo Proyecto

Vicerrectoria de RelacionesInstitucionales y Vinculacién el Medio ( VRIM), del

Resumen Ejecutivo Proyecto de Reestructuracién Organizacional de

Direcciones Dependientes de Rectoria y del Proyecto de Decreto que modifica

el Reglamento Organico de la Universidad de Concepcion para incorporar en

sus disposiciones la creacién de la mencionada Vicerrectoria y las

modificaciones que significan la referida reestructuraci6én organizacional.

Sefiala que fueron acogidas la gran mayoria de las observaciones planteadas,

como es el caso de la supresién de la creacién de un Centro de Estudio,la

necesaria coordinacién del trabajo de esa Vicerrectoria con las Facultades, no

acogiéndose aquella observacién que decia relaciénconla incorporacion de la

Direccién de Extensién en esta Vicerrectoria, estimandose su inconveniencia

por lo menos en esta etapa.

Explica, que dicha iniciativa se encuentra en estado para obtener el

pronunciamiento del Consejo Académico para lo cual ofrece la palabra,

produciéndose una intervencién, que dice relacién con la situacion hipotética

que se presentaria, al tener que asumir el compromiso ante un planteamiento

en cuestiones sociales controversiales efectuada por esa Vicerrectoria,

obligando a la Universidad toda, en circunstancias, que si fuera formulada por

un Centro o Instituto o Facultad y no una Vicerrectoria, solo comprometeria a

esas unidades y asi la Universidad no se veria afectada en su todo. En

contrario se argumenta, que el articulo 169 N° 1 del proyecto propuesto y el

trabajo del Consejo Asesor podrian regular en cierta forma la cuestion

planteada.

Acuerdo N° 06 — 2015.

Por la mayoria y con solo una abstenci6n (correspondiente al Sr. Decano de la

Facultad de Agronomia, don Ratil Cerda Gonzalez) de los miembros del Consejo

Académico, se aprobé la creacién de la Vicerrectoria de Relaciones

institucionales y Vinculacién con el Medio (VRIM) y la reestructuracion

organizacional de las unidades dependientes de Rectoria, como consta del

proyecto de Decreto de modificacion al Reglamento Organico de la Universidad

de Concepciéntenido a la vista, junto a los demas antecedentes presentados.

OCTAVO PUNTO: CREACION FACULTAD DE ENFERMERIA

El Sr. Rector indica que el punto tiene que ver con unainiciativa de crearla

Facultad de Enfermeria. Al efecto sefiala que actualmente existe el

Departamento de Enfermeria que depende de la Facultad de Medicina y desde

hace muchos afios este Departamento se ha querido constituir en Facultad,

separandose de la Facultad de Medicina. En esta Facultad se analizo

largamente esta iniciativa adoptandose los acuerdos respectivos a través del
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S o 3 2)Consejo de Departamento y del Consejo de la Facultad, apoyandola.

respecto los documentos que se adjuntarona la citacion de la presente ion,

que son tenidos

a

la vista, formandoparte de la misma y que se indican al final

de la presente acta. En ellos se da cuenta del Informe Consolidado Proyecto de

creacion de la Facultad de Enfermeria a través de la disolucién del

Departamento de Enfermeria y modificacién del Reglamento Interno de dicha

Facultad.

Se deben comprenderigualmente en esainiciativa, principalmente lo acordado

en la sesién extraordinaria de dicha Facultad de 2 de julio de 2014, en que se

aprobola disolucién del mencionado Departamentoy el respaldo a la creacion

de la Facultad de Enfermeria; la modificacién a los articulos 29 y 43 del

Reglamento Interno de la Facultad de Medicina; igualmente la sesion

extraordinaria del Consejo de Departamento de Enfermeria de 24 de junio de

2014 en que se aprobé la creacién de la Facultad de Enfermeria a partir de la

disolucién de! Departamento de Enfermeria, asi como también, el Reglamento

interno de la nueva Facultad de Enfermeria, su Reglamento de Eleccién de

Decano y Reglamento de Elecci6én de Director de Departamento.

  
Sefala el Sr. Rector que al respecto, en la exposici6én del punto, intervendra,

primeramente el Decano de la Facultad de Medicina, don Raul Gonzalez R., y

luego lo hara la Directora del Departamento de Enfermeria de esa Facultad,

dofia Viviane Jofré A.

El Decano Gonzalez hace menciéna las distintas formulas que se han dado en

esta Universidad para lograr una definicidn como la que hoy se presenta en la

creacién de la Facultad de Enfermeria y que al efecto, el grupo de Enfermeras

de su Facultad estan decididas a cambiar un poco el rumbo con la adecuada

coordinacion de su Facultad, como un esquema de equipo de salud, en donde

se ha concordado con la Directora del Departamento de Enfermeria una

relacién de desarrollo futuro, en el area de investigaciOn, area de bioética, areas

de insercion en el medio, se va a continuar con el trabajo en conjunto , y

entonces, visto desde esta perspectiva, indica, que no se ve problema en

apoyarla constitucién de la mencionada Facultad.

Seguidamente interviene la Directora del Departamento de Enfermeria, Sra.

Viviane Jofré A., sefialando quelainiciativa presentada es un anhelo de mas de

dos décadas y constituye todo un orgullo si se toma en cuenta que el

Departamento ha dado cuenta de su madurez en la tarea académica y su

responsabilidad. Se refiere luego a la historia y desarrollo que éste

Departamento ha emprendido enel tiempoy a la necesidad de independizarse

administrativa y académicamente de la Facultad de Medicina, para lo cual se ha

procedido a los acuerdos de los organismos competentes de la Facultad y se

cuenta ademas con toda la reglamentacion interna que precisa una nueva

Facultad, como son el Reglamento Interno y los Reglamentos de Eleccion de

Decanoy Director de Departamento.

A continuacién y apoyada en las transparencias siguientes expone sobre la

iniciativa, destacando y profundizandociertos aspectos de las mismas.
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1.- Por qué una Facultad de Enfermeria?

1.1.- La Carrera de Enfermeria en Chile

1.2.- El Departamento de Enfermeria Hoy

1.3.- Apoyo al Proyecto de la Facultad de Medicina

2.- El Proyecto de Facultad

2.1.- Estructura Organizacional

2.2.- Dotacién de Personal

2.3.- Plan Estratégico

2.4.- Costos Incrementales y Sustentabilidad   
 

Pagina 38 de 47



    

 

 

Universidad de Concepcién

® La carrera de Enfermeria es en la actualidad una de las

mas demandadasporlos estudiantes que postulan a las

universidades.

* A pesar de la existencia de esta carrera en varias

universidades a lo largo del pais (106 sedes), se estima

que existe un déficit de mas de 100.000 enfermeras y

enferrneros sdlo en el servicio publico.

= ta tasa de empleabilidad es alta y también el nivel de

remuneraciones que reciben los egresados.

- Connota que en el caso de la Carrera de Enfermeria en la Universidad desde

hace varios afios se tiene la posibilidad de insertar a los estudiantes en Centro

de Salud Especializados, tanto en la Regién comoenla Capital y el proceso de

captacién profesional, en su unidad, se hace directamente, como es el caso de

Clinicas Privadas y Hospitales, con lo que se da cuenta que,la calidad de los

egresados es reconocida no solo enel pais sino que también en el extranjero.

® £l Departamento de Enfermeria se caracteriza por

ser una unidad académica compieta y compileja que

desarrolla la ciencia de la enfermeria con los mas

altos estandares de calidad, y cuenta con un

reconocido prestigio a nivel nacional e

internacional.

Alguno de sus principales indicadores son los

siguientes:
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que cuenta con un desarrollo propio de ciencias de enfermeria, reconocida en el
Cédigo Sanitario. Hace ver, que no solo se preocupa de la formacién de
profesionales, en el quehacer técnico que significa ser enfermera sino que,
también, al fundamentar la practica basada en la evidencia cientifica y a
desarrollar conocimientos propios de la disciplina, sustentada también en otras
ciencias, como son las ciencias biolégicas, ciencias quimicas y ciencias de la

conducta. Ademas, es una profesiédn que netamente no es del area de la salud

sino que también tiene un caracter social, lo que la hace distinta del resto de las

profesiones.
 

%

 

67 afhos de trayectoria

3 sedes: Concepcidn, Chillan y Los Angeles

Alta calidad y trayectoria docente: 60 docentes que

equivalen a 43,21 DNE, de los cuales mas de un 70% tiene

postgrado.

Mas de 800 alumnos en pregrado y 225 en primerafio, aun

en crecimiento.

Alta tasa de postulaciones a primer afio, mas de 1.000 para

120 cupos.

Alta tasa de empleabilidad y reconocido prestigio

6 afios de acreditacién en pregrado  
 

 

4%

 

5 Programas de Especialidades en Enfermeria

Magister y Doctorado, acreditados

Publicaciones cientificas anuales de corriente principal

nacionales e internacionales

La Revista Ciencia y Enfermeria indexada

Proyectos de investigacién y de Extension

Vinculacién nacional e internacional: Intercambio académico

y estudiantil.

Extensién académica  
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Se refiere en detalle y pormenorizadamente respecto de cada uno de |

Programas de Especialidades, Magister y Doctorados, Investi
Publicaciones, Proyectos, Vinculaciones, y Extensién, desde sus

desarrollo, acreditacion y calidad de los mismos.

Destaca que sus referentes en enfermeria en Latinoamérica ha sido Brasil, que

es el pais que mas desarrollo tiene en la ciencia de la enfermeria, asi como

también, Estados Unidos y Canada, donde presentan Facultades de

Enfermeria.

La Facultad de Medicina ha dado su apoyoal proyecto

de creacién de la Facultad de Enfermeria, lo cual ha

quedado de manifiesto en:

¥ Actas de Acuerdos Consejo Facultad

¥ Actas Consejo Departamento de Enfermeria

¥ Apoyo para otorgar espaciosfisicos

 

Vision

* Seruna unidad académica con liderazgo nacional e internacional

en la formacién de profesionales de pre y post grado de

enfermeria y en la generacién de conocimiento en el ambito de

la disciplina, manteniéndose comprometida permanentemente

con el mejoramiento de la salud de ta region y del pais e

integrada a redes del ambito de la Enfermeria que propicien el

intercambio académico ~ estudiantil.

* Se caracterizara por la capacidad de anticipacién y adaptacion a

ios cambios del entorno vinculados a la salud de la poblacién,

colaborando de forma socialmente responsable en los desafios

involucrados en la formacidén de capital social y ético.  
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Mision
* Formar profesionaies de Enfermeria y postgraduades de excelencia, lideres en

la gestién del cuidads, a través de ies Programas de Educacion continua,

Especializacién, Magister y Doctoradoen Enfermeria.

* Generar y transferir conocimiento disciplinar y de salud a través de la creacién

y/o consolidacién de lineas y grupos de investigacion, para contribuir a @

solucién de los problemas desalud regionales, nacionales o internacionales.

* integrar redes de cooperaciGn y crear espacios de interaccidn e intercambio

atadémico para fortalecer ja formacién profesional y la generacion de

conocimiento.

« Ejercer la responsabilidad social y ética a través de un estrecho vinculo con e!

medio externo para observar aquellos acontecimientos que puedan repercutir

en ila formacién profesional y en ia generacién y transferencia de

conocinviento.

* Mantener politicas de desarrollo profesional y personal dei cuerpo académico,

no académicoy estudiantes que aseguren la calidad detodo su quehacer.

 

 
 

  
 

 

Estructura Organizacional

La estructura y organizacién propuesta para le Facultad de Enfermeria, se

constituye de acuerdo a ios Estatutos vigentes de la Corporacién, y corsterd de

una autoridad Central (e! Decano/a), je estructura administrative (secretarias,

personal administrative y auxiliar), e] Vicedecano, ¢! Secretario Académice y su

personal académico organizado en tres Oepartamentos, cada uno con sus

Directores correspondientes.
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Dotacién de Personal

La dotacién propuesta para la Facultad de Enfermeria, se construye

a partir de la dotacién actual del Departamento. Los gastos

incrementales en remuneraciones y contrataciones corresponden

basicamente al costo de las asignaciones por cargos directivos

(Decano/a, Vicedecano, ei Secretario Académico, etc.}, y la
contratacién de nuevo personal para la estructura administrativa

(secretarias, personal administrativo y auxiliar),

El personal académico organizado en tres Departamentos, cada

uno con sus Directores correspondientes se realizara producto de

la reorganizacién de la actual dotacién del Departamento.  
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Plan Estratégico de Desarrollo

* El plan de desarrollo de la futura Facultad de Enfermeria

plantea objetivos en el drea de la docencia, investigacién,

extensidn y gestién institucional de acuerdo con los avances del

conocimiento y los retos de los nuevos tiempos, manteniendo

estandares de calidad.

* Estos objetivos e indicadores se construyeron con criterios

realistas que pueden ser considerados como ejes de referencia

para afios posteriores.    
 

Costos incrementales y Sustentabilidad

 

 

 

 

Remuneraciones 534.494.3359

Operacién 9.000.000

Inversiones 23,000,000

        
Ei volumen de ingresos de pregrado son mayores que los gastos directos de

operacién y de remuneraciones, lo cual significa que existe un excedente que

permite cubrir los restantes gastos indirectos que incurren Ja institucion a!

crear esta nueva Facultad, por lotanto es sustentable.    
Concluye su exposicién sefialando que se ha seguido un camino donde setiene

la madurez suficiente para responder a las demandas de lo que significa ser

una Facultad.
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 Ofrecida la palabra se producen intervenciones a través de comentarios!
consultas y alcances donde se abordanlos siguientes aspectos principales.

Que en el pais tanto a nivel hospitalario como a nivel comunitario el liderazgo

de las enfermeras se ha constituido en el pilar fundamental del modelo chileno a

través de los Centros de Salud Familiar, en donde se demuestra la vinculacion

de las personas,las familias y las comunidades, que le da un valor agregado a
esta profesion de enfermeria, cosa que no se observa enlos clinicos puros, que

solo atienden la enfermedad. De este modo, surge como una disciplina

autonoma y tremendamente eficaz, si se observa a los referentes entregados

respecto de Brasil, Canada y Estados Unidos que disponen de Facultades de

Enfermeria.

Que enla iniciativa presentada no se encuentra claro el area del conocimiento

que le es propio que es lo exigido en los Estatutos cuando se crea una

Facultad en el area de la salud, lo que implica, que los antecedentes

presentados debenserfortalecidos en este aspecto, a lo que se une, el hecho

que si el crecimiento importante que se ha tenido por esa unidad académica

utilizando determinada estructura no se ve la raz6n para cambiarla.

Que se define una Facultad cuando el estatus cientifico que alcanza una

disciplina de fa amplitud fundamentada como para crearla y desde esa

perspectiva,la iniciativa se adectia al modelo educativo de la Universidad para

crear una Facultad.

Que debe tenerse en cuenta los distintos modelos que se presentan en el

Ambito universitario respecto de las estructuras académicas en determinadas

areas, y asi por ejemplo, las ciencias basicas estan dentro de la Facultad de

Medicina en la Universidad de Chile, lo que incide porcierto en los Indices de

Investigacién en donde no resultan comparables con otrasinstituciones, y lo

propio también ocurre en la sefialada Universidad, respecto de la carrera de

Ingenieria que se ubica dentro de la Facultad de Ciencias Fisicas y

Matematicas. Todo lo cual hace necesario que en esta iniciativa se debe mirar

para su resolucién a la realidad que presenta la Universidad de Concepcion,

respecto de sus particularidades.

Que frente a las consultas y alcances formulados se entrega informacion

complementaria por parte de la Sra Directora del Departamento de Enfermeria

respecto de la dotacién de personal en orden a que se trata de contratos

indefinidos, lo relativo a la carencia de la jerarquia de Profesores Titulares

debido a que se trata la enfermeria de una ciencia emergente en donde se

explican diversos aspectos de su desarrollo y caracteristicas que exhibe, su rol

auténomo que posee, existiendo los modelos y teorias de enfermeria que

permiten predecir, explicar y controlar los fendmenos propios de la salud en las

personas mirados desde el punto devista integral del ser humano.

Que se debe incorporar a los antecedentes el sustento econémico en el

desarrollo de la carrera en los tres Campus asi como también un plan

estratégico.

Concluidas las intervenciones el Sr. Rector sefiala que a consecuencia del

analisis efectuado, se elaborara un documento mas ejecutivo y sistematizado

para su sancién por el Consejo Académico enla proxima sesion a efectuarseel

29 de enero de este afio.
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Se producen las siguientes intervenciones: ee

4.- Decano de la Facultad de Humanidadesy Arte, Sr. Alejandro Bancalari M.,

para informar que el dia de ayer en el Grupo de 9 Universidades, conocido

como G9, fue nombrado nuestro actual Rector, el profesor Sergio Lavanchy

Merino, como Presidente del G9 en remplazo del Rector Sanchez, lo que

constituye una muy buena noticia en reconocimiento a él por la labor que ha

desarrollado y también para la Universidad de Concepcién,  solicitando un

aplauso. Asi se acuerda y ejecuta.

El Sr. Rector agradece dicha intervencién y hace presente ciertas

consideraciones sobre la creacién del G9, su aspecto instrumental y las

caracteristicas que tienen sus componentes. Afiade que antes de la

designacion de que fue objeto hizo ver sus aprensiones respecto de las

diversas posiciones que se tendran en el trabajo futuro del G9

fundamentalmente sobre la reforma educacional, lo que hace complejo dicha

actividad. De modo, que si se puedenllevar bien esas diferencias, en lo que se

estara de acuerdo, se podra actuar adecuadamente, pero surgiran otras cosas

en que no existira tal acuerdo.

2.- El Presidente de la FEC, Concepcién, alumno Felipe Quezada G., para

referirse a una informacién relativa al tema Plan Piloto sobre el proyecto de

Gratuidad a implementarse en 4 Universidades para lo cual se asignarian

recursos fiscales. El Sr. Rector aclara que esa idea no se encuentra en el tema

de financiamiento de acuerdo a la informacién entregada por el Jefe de la

Division de Educacién Superior. Tal idea no ha sido aprobada por el CRUCHni

por el Ministerio de Educacion.

Seguidamente el mismo estudiante, plantea una inquietud, surgida dentro del

marco del proceso de admisién respecto de los planes propedéuticos,

particularmente sobre la situacion de ciertos estudiantes que son ex alumnos

del Programa Propedéutico quienes tuvieron dificultades al momento de

postular traducido en un supuesto cambio de normaspara acceder a los cupos,

requiriendo se estudie dicha situacién. El Sr. Rector aclara que el ingreso al

Programa Propedéutico no asegura el ingreso a la Universidad, pero lo que le

preocupa es si ha habido cambios en la reglamentacion inicial, para lo cual

solicita a la Vicerrectora coordine una reunion el dia de hoy para tal efecto, con

el Decano de la Facultad de Educacién, el Encargado del mencionado

Programa, Profesor Jorge Ulloa, el Director de Docencia, el Jefe UDARAE, y el

representante de los estudiantes.

DOCUMENTOSTENIDOS ALA VISTA Y QUE FORMAN PARTE DE LA

PRESENTE SESION.

Se deja constancia que en la presente sesion, se tuvieron a la vista

los siguientes documentos que forman parte de ella:

4... Numero de Proyectos Aprobados. Concurso Nacional de Proyectos

Fondecyt Regular (1 Hoja). Fondecyt Regulares UDEC Aprobados 2015 Por

Facultad/Centro/ Unidad (1 Hoja). Proyectos Recientemente Adjudicados

14.1.2015. (1 Hoja).Fondequip 2014. Proyectos Adjudicados (1 Hoja). Resumen

UDEC 2014. Solicitudes de Patente Nacionales y Solicitudes de Patente

Internacionales (1 Hoja). Vistos en el Punto 2.- 2.3. dela Tabla.

Pagina 46 de 47

  



   

  

 

Uni idad de C os

2.- Antecedentes relativos a la modificacién del Programa de Especie

en Rehabilitacion Oral Avanzada e Implantologia, que se divide C

Programas separados de Especializacion, denominados Programa de

Especialidad en Implantologia y Programa de Especialidad en Rehabilitacion

Oral. Contiene el Acta de la Comisién de Facil Despacho que conocido de esa

modificacién y sus antecedentes, que incluyen los informes de la Direccion de

Postgrado, y la Minuta respectiva de presentacién al Consejo Académico,

Asesoria Juridica y Vicerrectoria de Asuntos Econdémicos y Administrativos,

Nota del Director del Centro de Rehabilitacion Oral Avanzada e Implantologia,

y el nuevo Programa de Especialidad en Rehabilitacién Oral ( 159 Hojas ) y el

nuevo Programa Especialidad en Implantologia y Anexo ( 159 hojas). Vistos

enel Punto 2.- 2.5. de ia Tabla

3.- Resumen Ejecutivo Proyecto Vicerrectoria de Relaciones institucionales y

Vinculacién el Medio (VRIM) ( 11 Hojas ). Resumen Ejecutivo Proyecto de

Reestructuracion Organizacional de Direcciones Dependientes de Rectoria ( 11

Hojas ) y Proyecto de Decreto que modifica el Reglamento Organico de la

Universidad de Concepcién para incorporaren sus disposicionesla creacién de

la mencionada Vicerrectoria y las modificaciones que significan la referida

reestructuracién organizacional (12 Hojas ) . Vistos en el punto 7 de la Tabla.

4.- Antecedentes que obran en Cuaderno Anillado, que se inicia con el Oficio

DM/342/2014 del Decano de la Facultad de Medicina, y contiene el Informe

Consolidado Proyecto de Creacién de la Facultad de Enfermeria y sus Anexos.

Visto en el Punto 8 de la Tabla.

cierra sesién a las 12:25 horas.

MOSSO HASBUN

SECRETARIO GENERAL(S)

 

 

MMH/poc.

Pagina 47 de 47

    

 

T
A

AP
RO
BA
DA
|

C
O
N

FR
EC
HA

_
|

A
C
G

 

 

 

SEC
RET

ARI
OG

ENE
RAL

MIN
IST

RO
OE

FE|
CO
NS
EJ
O A

CAD
EMI

CO
|

  

  

 

  


